

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
La radio anarquista de Madrid reta a la Junta de Defensa.....	7.ª
Un robo en casa del ministro vasco de Gobernación.....	2.ª
Texto del mensaje lanzado a los vascos.....	2.ª
El general Goering garantiza a los alemanes el pan cotidiano.....	3.ª

Año II

Jueves 15 de Abril de 1937

Núm. 231

“Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo,”

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

La Ciudad Universitaria es una espina clavada en el corazón de Madrid

Es falsa la noticia que lanzan los partes y radios rojas sobre progresos en este sector

Disfruta de su libre circulación, manteniendo sus tropas su alta moral y espíritu

En Santa Quiteria van recogidos 407 muertos rojos de los últimos ataques

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 14 abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Sigue la recogida de muertos y material en los sectores de Almodovar y Huesca. En este último punto van recogidos 86 muertos más de los dados anteriormente, y en el de Santa Quiteria la cifra se eleva a 407 muertos, unos 200 más de los incluidos en los partes anteriores y entre ellos un comandante del batallón Trasponiski, un capitán, varios tenientes y un médico. Se han pasado a nuestras filas en esta zona, un teniente, dos sargentos y 16 soldados.

Sexta División.—Sin novedad, con fuego de fusil y cañón en los sectores de Vizcaya, habiéndose rechazado un ataque enemigo a nuestras posiciones de Urquiola. El temporal de lluvia ha limitado las actividades en estos frentes.

Octava División y Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad. **Cuerpo de Ejército de Madrid.**—Ligeros tiroteos en la mayoría de los sectores.

Es falso cuanto manifiestan los partes oficiales y radios rojas sobre progresos y mejoras en el sector de Madrid, donde sus ataques solo han servido para cosechar grandes descabros. La Ciudad Universitaria disfruta de su libre comunicación manteniendo sus tropas la elevada moral y alto espíritu. Esta posición sigue siendo una espina clavada en el corazón de Madrid. Los infructuosos ataques rojos han sido duramente castigados.

EJERCITO DEL SUR

En Córdoba han sido rechazados varios ataques enemigos a nuestras posiciones de la sierra de La Grana. Ligeros tiroteos en los demás sectores.

Salamanca, 14 de abril de 1937.—De orden de S. E. el general, segundo jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

La escuadra nacionalista bombardea numerosos puertos del Mediterráneo

En aguas de Valencia se hace retroceder a un buque enemigo

Sevilla.—La escuadra nacionalista ha bombardeado los puertos de Tarragona, Vinaroz, Benicarló, Peñíscola y Castellón de la Plana, del Mediterráneo. El vapor rojo Magallanes, que intentó salir del puerto de Valencia, fué bombardeado por nuestra escuadra, que le hizo retroceder a toda máquina.

La situación angustiosa de Madrid

En la capital se carece en absoluto de carbón y leña

Madrid.—La capital de España carece en absoluto de carbón y leña. Diariamente salen de Madrid largas caravanas de personas que recorren los campos cercanos en busca de leños y hierbas secas que les sirvan para hacer pobres hogueras.

También hay quien pulula por los edificios destruidos recogiendo las puertas y vigas rotas.

Son muchos los niños que diariamente perecen de frío, ya que las autoridades rojas se han desentendido de ellos, abandonándoles a sus fuerzas.

Cuatro ataques rojos entre la Casa de Campo y la Cuesta de las Perdices

El general Iruretagoyena dirigió personalmente desde las avanzadas la gran contraofensiva de nuestros soldados

El enemigo demostró su falta de pujanza, sufriendo una nueva derrota

(De nuestro enviado especial señor Cid Leno).—(Navalcarnero, 11 noche).—*Difícil es predecir, pero esta dificultad sube de punto cuando de cosas de guerra se trata. Sin embargo, yo me atrevería a asegurar que nos encontramos en los finales de la gran Batalla de Madrid. Me decido a hablar así, después de haber recorrido los sectores de la 1.ª División y observar la inseguridad, cada vez más acentuada, de los ataques rojos. Cesó el coraje de los primeros días, cesó también el lujo de la preparación artillera y la masa de tanques rusos combatiendo en vanguardia.*

Van comprendiendo, al fin,

que el intento de romper nuestras líneas es absurdo y sólo sirve para destrozar sus unidades. Las mejotas de éstas han quedado destrozadas en los encañares que cubren los repechos de la sierra y la ancha planicie del sur de Madrid. Era imposible, nosotros lo sabíamos desde los primeros momentos, que el dogal que estrangula a la capital de España pudiera ser roto por ninguno de sus eslabones. Cada uno de éstos, cada posición, es un reducto infranqueable, no tanto por su situación como por el corazón de los soldados que las defienden.

Toda la ofensiva marxista, que parece llegar a su desinfla-

miento, ha dirigido en estos últimos días sus ataques contra todo el cinturón oeste y, especialmente contra la Casa de Campo y carretera de La Coaruna, con cuya conquista quería, sin duda, adornar la laureadaprometida a Mija.

Hoy mismo, a las dos de la tarde, ha lanzado sus efectivos militares contra las posiciones de la Cuesta de las Perdices y la Casa de Campo. Los tanques, en número considerable, protegían los flancos al tiempo mismo que respaldaban las unidades con objeto de imposibilitar con sus ametralladoras la desbandada. Esta nueva manera de presentarse los carros de asalto es, sin duda, una estrategia que les ahorra pérdidas de tanques; pero que simultáneamente les ocasiona una falta de efectividad en sus ataques.

Cuatro veces intentaron los rojos romper nuestras líneas. Los tanques, temerosos de caer en nuestras manos, lanzaban sus disparos desde lejos. La infantería, compuesta en su mayoría de guardias de asalto, llevó en sus cuatro intentos una catastrófica derrota. Dos tanques alcanzados por los cañonazos de nuestras baterías, quedaron inclinados en el campo. Numerosos muertos fueron el pago de su osadía.

El general Iruretagoyena, que se hallaba visitando los frentes acompañado del comandante de su Estado Mayor, pudo comprobar, desde el Cerro del Águila, la bizarria con que se batía la 4.ª bandera, recientemente propuesta para la Laureada.

El general Iruretagoyena dirigió, pues, personalmente las operaciones que se llevaron a cabo para rechazar el enemigo.

Los rojos españoles exportan de Rusia por valor de más de 15 millones

Anteriormente al movimiento no llegaba esta partida al millón

De esta manera el oro español pasa a poder de los bolcheviques

El periódico alemán «Westdeutscher Beobachter», del día 9, da cuenta de una información de su corresponsal en Moscú sobre las exportaciones rusas a España, y dice:

«En los dos primeros meses del año treinta y siete, las exportaciones rusas a España han aumentado en una proporción fantástica. En los dos primeros meses del año treinta y seis, se exportaron a España quince mil toneladas de mercancías, por un valor de 0.62 millones de rublos oro, mientras que este año, en los dos primeros meses, se han exportado 124.087 toneladas, por un valor de 15,59 millones de rublos oro.

Los principales artículos exportados son: petróleo, carbón mineral y automóviles; entre éstos, naturalmente, los tanques rusos exportados a España, trigo, aeroplanos y material de Aviación.

El periódico alemán da cuenta de que las exportaciones españolas a Rusia han sido insignificantes, y deduce, por tanto, que las exportaciones rusas forzosamente se han tenido que liquidar con el oro español.